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Tema del día 

Medicina UDA logró el 100% 
de aprobación en el Eunacom 
saruo, La primera generación de médicos formados en Atacama logró aprobar el Examen Único 
Nacional de Conocimientos de Medicina y ya pueden trabajar en la salud pública. 

  

  

FOTOS:CEDIDAS 
Ignacio Javier Tores una acción concreta de des- 
iguciosorsadaroaacarad centralización, pues permitió 

a los médicos de Atacama 

  

n hito educativo en la. rendirla prueba en suregión, 
ul Región de Atacama se — sin tener que trasladarse a : CENTRO. 

vivió el 31 de diciem- — Santiago, Antofagasta o Co- z > HABILIDADES 
brerecién pasado. Ese día, la quimbo. CLÍNICAS 
Asociación de Facultades de 
Medicina de Chile envió los — ¿QUÉ ES EL EUNACOM? 
resultados del Examen Único — Establecido en 2009, el exa- 
Nacional de Conocimientos — menes clave para los médicos 
de Medicina (Eunacom) a to-— en Chile, pues la ley exige la 
dos los médicos que lorindie-— obtención de un puntaje mí- 
ronel 18 de diciembre. nimo, definido por el Minsal, 

Y de los19 médicos que hi-— para que un médico pueda 
cieron el examen en Ataca- — ser contratado en cargos mé- 
ma, los 19 fueron aprobados. — dicos en los servicios de salud 
Un hito, pues se trató de la dependientes del Ministerio 
primera generación de egre-— de Salud; ser contratado en 
sados dela carrera de Medici establecimientos de salud 
na dela Universidad de Ataca-— municipal; otorgar prestacio- 
ma, que con eso anotó un — nesa beneficiarios Fonasa en : , z 
nuevo paso en su proceso de modalidad de libre elección; — LATOTALIDAD DELOS 19 MÉDICOS DE LA PRIMERA GENERACIÓN DE MEDICINA UDA APROBÓ SU EUNACOM. 

consolidación como entidad — y postular a programas de es- o 
formadora de nuevos profe- — pecialización médica. “Latasadereproba-  “Estelogro trascien- 
sionales dela salud. ElEunacomserealizaaño  Ción delas primeras  deloacadémico, es 

“La tasa de reprobación — aaño en el mes de diciembre promocionesen Chi-  unreflejo del com- 
de las primeras promociones — y esencargado por el Estado — le han tenido siempre — promiso, la perseve- 
en Chile han tenido siempre — ala Asociación de Facultades una tasa de reproba- rancia y la excelencia 

       

unatasa dereprobaciónapro- — de Medicina de Chile (Asofa- ción aproximada- denuestras y nues- 
o o O mente entre un 25% y — trosestudiantes, un 30% y la tasa de reproba-— Lasecciónteóricadelexa- 

  

un 30% y la tasa de quienes desde el 2018 ción anivelpaís y delas uni menserindesince o baciónamivel — hanconstruido con 
versidades chilenas consoli- te en muchas sedes del país. leve lasumiveral fu E 
dadas anda alrededor de un — Se trata de un examen escri PáISy de las universt esfuerzo este camino 
10% a un 12%”, explicó elde- to, de selección múltiple, dades chilenas conso- — haciala profesionali- 
cano de la Facultad de Medi-— compuesto por 180 pregun-  lidadas anda alrede- zación enel área de la 

  

   

      

cina de la Universidad de Ata- — tas, distribuidas en siete áreas dor de un 10% a un medicina” 
cama, Emilio Ríos. temáticas. D%” Forlín Aguilera 

“Es una muy buena cifra si El examen está compues- Emilio Ríos rectordela Universidad EL18 DE DICIEMBRE PASADO SE REALIZÓ EL TESTEN COPIAPÓ, POR PRI- 

nosotros, por ejemplo, nos — to de dos secciones de 90 decano dela Facultad de Atacama — MERAVEZENLACAPITALDE ATACAMA. 
comparamos con la primera — preguntas cada una, separa- de MedicinadelaUDA 
promoción de la Universidad — das por un descanso. Y esjus- EL AVANCE DE MEDICINA hacialaprofesionalización en 
de Magallanes o la primera — tamente este test el que se EN LA UNIVERSIDAD DE el área de la medicina. En- 
promoción de la Universidad — aplicó por primera vez. en Co- ATACAMA frentando diversos desafíos, 
de Tarapacá, que son univer- — piapó el 18 de diciembre pa- — levante enel caso de médicos — formados en la UDA, el deca-— El hito dela aprobación com- nuestra primera cohorte de 
sidades con las cuales pode- — sado. extranjeros, pues la aproba-— noRíos profundizó: “Desdeel — pleta de la primera genera-— médicas y médicos egresados 
mos comparamos, tanto enla La sección práctica del — ción del Eunacomssignificala momento de su titulación, — cióndemédicosformadosen — ha demostrado ser un ejem- 
tasa de titulación como ahora — Eunacom puede ser homolo-— revalidación automática del quefueel17dediciembreque — la UDA fue celebrada por la — plo de resiliencia y dedica- 
coneltema del 100% de apro- — gadaparalosegresados de es- — título de médico obtenido — salió su certificado de título, — Universidad. ción”, señaló el rector de la 
bados es una excelente noti-— cuelas de medicina chilenas fuera de Chile.Pero los médi- — ellos están habilitados para “Este logro trasciende lo — Universidad de Atacama 
cia para nosotros”, agregó Rí-—— con programas acreditados y — cos formados en el exterior poder trabajar. Pero el Euna-— académico, es un reflejo del — (UDA), Forlín Aguilera, en un 
os. quienes habiendo obtenido — son los que presentan la ma-— com los habilita para poder compromiso, la perseveran- — correointerno enviadoa toda 

Lasolarealización del Eu- — su título en el extranjero lo — yor reprobación en el exa- — trabajar eninstituciones pú- — ciay la excelencia de nuestras — la comunidad universitaria. 
nacom en Atacama ya había — hayan revalidado en la Uni men, llegando a tasas de re- — blicas o instituciones acredi- y nuestros estudiantes, quie- Con sus matrículas abier- 
sido destacada por las autori- versidad de Chile. probación del 70%. tadas que sean prestadoras — nes desde 2018 han construi-— tas desde el 2018, la carrera 
dades universitarias como Esto es especialmente re- Pero sobre los médicos de Fonasa”. do con esfuerzo este camino — de Medicina enla UDA ha sido
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Tema del día 

19 médicos titulados 
en la UDA aprobaron el Eunacom. 

35 estudiantes ingresaron 
ala primera generación de Medicina UDA. 
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(viene dela página anterior) 
una apuesta institucional de la 
Universidad, pero también de 
toda la Región de Atacama, en 
la formación de médicos enel 
territorio atacameño. 

De hecho, el Gobierno Re- 
gional ha impulsado fuerte- 
mente la construcción de un 

edificio propio para la Facultad 
de Medicina UDA, al frente del 
Hospital Regional, para apoyar 
el quehacer docente. 

En 2018, 35 estudiantes in- 
gresaronala carrera, yasetitu- 
laron 19 y existen algunos más 
que aún pueden titularse en el 
futuro, debido a retrasos en su 
progresoacadémico. Enel pro- 
ceso de admisión 2025, la ca- 

rrera cuenta con 50 cupos dis- 
ponibles. 

“Nosotros hemos aumen- 

tando en los últimos años, pe- 
ro en este minuto tampoco po- 
demos crecer más porque esta- 
mostambién conel proceso de 
laconstrucción del edificio, en- 
tonces tampoco podemos au- 
mentarla cantidad de ingresos 
porque vamos a estar justa- 
menteen este proceso de cons- 
trucción de obras y medidas 
transitorias y dependencias 
transitorias, donde no pode- 
mos crecer, sobre todo porque 
los alumnos de los primeros 
años son los que ocupan más 
espacio en las salas y laborato- 
rios. Ya después de tercer año 
enadelantelos alumnoslama- 
yor cantidad que su de su acti- 
vidad la hacen en clínicas, en 
hospitales y en centros de sa- 
lud”, detalló el decano Emilio 
Ríos. 

EL DESAFÍO DE LAS 
ESPECIALIDADES 
Pero la buena noticia de los 
médicos formados en la UDA, 
que son médicos generales, 
aúnnoes suficiente pararesol- 
verla demanda de médicos es- 
pecialistas que requiere la re- 
gión. 

Eneesalínea, el director del 
Servicio de Salud de Atacama, 
Bernardo Villablanca, señaló: 
“Estamos haciendo un trabajo 
colaborativo y proyectamos 
después del período estivalira 
ver los centros formadores de 
Talca, asícomo también la Uni- 
versidad de Santiago, quienes 
tienen experiencias anteriores 
con servicios de salud, de tal 
forma que nosotros podamos 
incluir además del Gobierno 
Regional conel financiamiento 
al Ministerio de Salud con el 
apoyo delas horas, para queel 

   

EL EDIFICIO DE LA FACULTAD DE MEDICINA UDA PERMITIRÁ AMPLIAR EL NÚMERO DE ESTUDIANTES DE ESTA 
VITAL CARRERA 

E o AS 

É Z PS Ea 
19 MÉDICOS TITULADOS EN LA UDA APROBARON EL EUNACOM 

servicio pueda disponer tam- 
bién con ese financiamiento”. 

Villablanca agregó: “Asíque 
esperamos ya en el mes de 
marzo hacer la visita corres- 
pondiente, al menos a estos 
dos centros, y queremos ver 
con las universidades Católica 
y de Chile qué nos pueden 
ofrecer dentro delas condicio- 
nes que tiene hoy día Atacama 
para poder disponer de esos 
recursos”. 

Es que el proceso de forma- 
ción de médicos especialistas 
es complejo y oneroso. En la 
macrozona norte solo las Uni- 
versidades de Antofagasta y 
Católica del Norte, ensu sede 
de Coquimbo, ofiecen especia- 
lidades médicas, las queen ge- 
neral duran tres años y pueden 
llegar a costar unos 30 millo- 
nes de pesos solo en matrícula 
yaranceles. 

Y a ese monto se le debe 
agregar el estipendio mensual 
para el médico en formación 
especializada, quien debe de- 
dicarse a tiempo completo a 

los estudios y la práctica médi- 
ca, porloqueno puede ejercer 
actividades laboralesaparte de 
suespecialización. 

Por ello, la inmensa mayo- 
ría de las especialidades médi- 
cas en Chile son realizadas a 
través de distintos programas 
del Ministerio de Salud, quecu- 
brelos gastos académicos y de 
mantención, y deben ser paga- 
das por los profesionales con 
un cierto número de años de 
ejercicio en las destinaciones 
queel Ministerio decida. 

Y algunas especialidades 
fuertemente requeridas, como 
oncología, son enrealidad sub- 
especialidades, por lo que el 
médico debe pasar por la espe- 
cialidad primaria (en ese caso 
medicina interna) y luego cur- 
sar la subespecialidad. Así, la 
formación de unoncólogo, en- 
trela carrera de medicina, la 
especialidad primaria y lasub- 
especialidad propiamente tal 
puede llegara los 12años de es- 
tudios. 

Por ello, el plan del Gobier- 

  

no Regional de Atacama, en 
conjunto con el Servicio de Sa- 
lud de Atacama, es ofrecer be- 
cas de especialización propias 
alos médicos, de manera que 
cuando tengan que pagarlas lo 
hagan con años de ejercicio 
profesionalen alguna delasco- 
inunas de la región. 

Además de ello, la Universi- 
dad de Atacama considera en 
un plazo de dos atres años en 
el futuro abrirla formación de 
especialidades médicas en la 
región, un paso más avanzado 
entérminos académicos y que 
potenciarásu quehacer institu- 
cional, pero que no asegura 
por sí mismo el ejercicio de 
esos especialistas en Atacama, 
pues la destinación final delos 
médicos especialistas recién 
formados depende, ante todo, 
delo que decida la institución 
que financió sus estudios, en 
este caso el Minsal es la princi- 
pal que financia. 

Seesperaabrir especialida- 
des como traumatología y uro- 
logía. s   

Parte proceso de 
pago de las patentes 
comerciales 2025 
copIAPÓ. Las y los representantes de los 
locales deben realizar el proceso de 
manera presencial en las cajas     

Ek 
SERÁ DESDE EL 6 DE ENERO HASTA EL 31 DE ENERO. 

esde el 6 de enero 
D hasta el 31 de enero 

se realizará el proce- 
so legal de pago de patente 
comerciales, profesionales, 
industriales, ferias libres, 
microempresas familiares y 
de alcoholes, correspon- 
dientes al primer semestre 
del año tributario 2025 en 

Copiapó. 
El pago se realiza de for- 

ma presencial en la Oficina 
de Patentes, ubicada en la 
Municipalidad de Copiapó 
en Chacabuco 4857 desde 

las 08:00 hasta las 14:00 ho- 
ras de lunes a viernes. 

Según la normativa vi- 
gente el derecho a funcionar 
debe cancelarse antes del 
plazo señalado; en especial 
los locales de expendios y 
depósitos de bebidas alco- 
hólicas, como: bares, restau- 
rantes, botillerías, pubs y 
cantinas. El incurrir en el no 

pago después de la fecha es- 
típulada, se arriesga de ma- 
nera automática a perder la 
patente; tal como lo estipula 
la Ley de Alcoholes vigente 
en nuestro país. 

El alcalde de Copiapó, 
Maglio Cicadini Neyra, invi- 
tó ala comunidad a realizar 

ubicadas en el municipio. 

“Estos son ingresos 
importantes para 
nuestro municipio y 
para el desarrollo de 
programas que que- 
remos ejecutar para 
que Copiapó vuelva a 
de senda del desarro- o” 

Maglio Cicadini Neyra 
Alcalde de Copiapó 

estos trámites con tiempo y 
noa última hora. “Estos son 
ingresos importantes para 
nuestro municipio y para el 
desarrollo de programas 
que queremos ejecutar para 
que Copiapó vuelva a la sen- 
da del desarrollo”, dijo. 

Por tal motivo desde el 
municipio reiteraron el lla- 
mado a cumplir en los pla- 
zos establecidos y de esta 
manera evitar multas o inte- 
reses penales de acuerdo al 
Código Tributario. Las for- 
mas de pago pueden ser por 
tarjetas de débito o crédito, 
efectivo o transferencias 
bancarias. as
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